

ÉDITORIAL

Pourquoi une revue de plus sur la décarbonation ? Et puis ça veut dire quoi « décarboner les territoires » ? Il est vrai que les publications sur le sujet ne manquent pas, tant la décarbonation est devenue en quelques années le mot d'ordre de la transition écologique !

Mais qu'est-ce qui se cache derrière cette injonction ? Il nous a semblé utile d'aborder le sujet pour comprendre ce qu'il recouvre et rendre compte des réflexions qu'il suscite chez les acteurs de l'aménagement et de l'urbanisme qui tentent de s'en saisir avec nous.

Nous avons alors interrogé une quinzaine de professionnels pour un numéro un peu particulier de BelvedeR qui propose littéralement de croiser les regards sur le sujet de la décarbonation. ADEME, agences d'urbanisme, bureau d'études, consultants, think tank, enseignants-chercheurs, promoteur, économiste... s'y livrent à un exercice réflexif sur leurs pratiques.

Comment chaque acteur de la chaîne de la production de la ville et des territoires comprend-il et appréhende-t-il cet enjeu ? Comment s'inscrire dans cette dynamique ? Quels engagements, quelles nouvelles expertises, quels nouveaux outils, quelles nouvelles postures ? Quels doutes aussi ?

Au fil de ce numéro, on voit que la tentation est forte de s'extraire du sujet précis de la décarbonation pour parler plus largement de climat, de transition écologique et de l'évolution de nos métiers sur les dernières années. On y partage le souhait de dé-techniciser ces sujets pour mieux les repolitiser. On s'y interroge aussi beaucoup sur les freins à l'action, sur l'inaction même et sur notre mission conjointe d'aide à la décision des élus.

Ce numéro est donc une invitation à prendre part à ce débat à nos côtés !

Yann Cabrol
Directeur général de l'AUAT